



Amt für Wirtschaft und Arbeit
Untere Sternengasse 2
4509 Solothurn

Solothurn, den 12.07.2024

Vernehmlassung: Teilrevision Wirtschaft- und Arbeitsgesetz (WAG)

Sehr geehrte Frau Regierungsrätin Wyss
Sehr geehrte Damen und Herren

Die Sozialdemokratische Partei des Kantons Solothurn bedankt sich für die Gelegenheit, zur Teilrevision Wirtschaft- und Arbeitsgesetz (WAG) Stellung nehmen zu können.

Ausgangslage

Die Regelung der Betreuung- und Kontrollbefugnis auf Gesetzesstufe und die Schaffung einer Rechtsgrundlage für einen Bewilligungszug für Gastronomiebetriebe finden unsere Zustimmung.

Die SP Kt. Solothurn unterstützt das Verbot der professionellen Lotterie. Allerdings kritisiert die SP die Anwendung der IKV 2020 und die damit verbundene Höhe der zulässigen Gesamtsumme für Gewinne von Kleinlotterien als viel zu tief.

Rückmeldung zu einzelnen Bestimmungen

§ 38bis (neu) Bewilligungsausschluss

Die Nachfrage nach Sachpreisen sinkt in der Bevölkerung immer stärker. Viele Vereine gehen deshalb dazu über, Geldpreise und Gutscheine an ihren Vereinslottos zu verteilen. Seit einem Schreiben der Meldestelle für Geldwäscherei an die Kantone ist klar, dass Gutscheine als Geldpreise gelten und damit fast alle Kleinlotterien im Kanton Solothurn bewilligungspflichtige Lotterien sind.

In der IKV2020 hat der Kanton Solothurn für alle bewilligungspflichtigen Lottos ein Kontingent von rund CHF 820'000 zugeteilt bekommen. Falls dieses Kontingent, wie absehbar, in Zukunft nicht ausreichen sollte, damit alle Vereinslottos wie gehabt durchgeführt werden können, muss der Kanton dafür sorgen, dass die Lotterien trotzdem stattfinden können.

In so einem Fall fordern wir den Regierungsrat dazu auf, bei der IKV2020 Nachverhandlungen anzustreben und die Gesamtsumme für bewilligungspflichtige Kleinlotterien deutlich zu erhöhen.

Es darf nicht sein, dass Vereine keine Bewilligung für ihre Lottos mehr erhalten und damit eine sehr wichtige Einnahmequelle verlieren. Ohne diese Einnahmen schreiben



Sozialdemokratische Partei
Kanton Solothurn

Vernehmlassung Teilrevision Wirtschaft- und Arbeitsge- setz (WAG)

viele Dorfvereine Verluste. Eine strikte Umsetzung der IKV2020 gefährdet deshalb die Vereinsstrukturen in unserem Kanton, vor allem in den ländlichen Gebieten.

Besten Dank für die Kenntnisnahme und Berücksichtigung der Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

Sozialdemokratische Partei des Kantons Solothurn
Niels Kruse, Parteisekretär